

Expertos advierten presión sobre petróleo y escenario inflacionario: Subrei descarta riesgos relevantes por conflicto palestino-israelí

La subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales, Claudia Sanhueza, afirmó que Chile está preparado para este tipo de contingencias.

JOAQUÍN AGUILERA R.

Aunque la exposición directa de Chile como socio comercial de Israel y Palestina es acotada, el conflicto en Medio Oriente tras la ofensiva del grupo Hamas alerta a los expertos por las represalias que podría tener sobre la economía global. El mercado está especulando sobre las implicancias de que Irán —uno de los mayores productores mundiales de petróleo— se incorpore al conflicto, o se interrumpa el suministro de países como Emiratos Árabes o Catar, afectando la oferta mundial de crudo.

Riesgos relevantes

La subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei), Claudia Sanhueza, afirmó que están monitoreando el desarrollo de los hechos en contacto directo con el consulado chileno en Israel, pero descartó un escenario de riesgos "relevantes" para la economía chilena. En conversación con Radio Pauta, afirmó que "el país debería estar tranquilo, porque nuestras finanzas públicas responsables permiten enfrentar este tipo de crisis. De todas formas, vamos a estar monitoreando el tipo de medidas que están tomando otros países".

Sanhueza reconoció que la situación provoca impactos transversales y golpea directamente al sector exportador por la vía de mayores costos de producción y transporte. Sin embargo, señaló que una afectación de mayor magnitud todavía no está en el escenario central. Hasta ahora, los efectos se han dejado sentir sobre el petróleo, cuya cotización —que venía a la baja— pasó de US\$ 84 el ba-

EXPORTACIONES
Un alza del petróleo golpearía mayormente al sector exportador, según la Subrei.



JONATHAN MANCILLA

La subsecretaria Claudia Sanhueza asegura que Chile está preparado, con el mecanismo estabilizador de precios, para enfrentar eventuales alzas en el valor del petróleo.

rril, a finales de la semana pasada, a US\$ 88 actualmente.

Escalada

Desde el punto de vista de los expertos, aunque el conflicto por sí solo no debería ser un disruptor de la economía mundial, su escalada es incierta. Emilio Depetris-Chauvin, académico del Instituto de Economía UC, se pregunta "¿qué pasaría si Irán bloquease el estrecho de Ormuz? Por ahí salen todos los barcos petroleros de Emiratos Árabes, de Kuwait y de Catar. Esto podría afectar la oferta petrolera de la OPEP con obvios efectos potenciales sobre el precio del petróleo. Si el aumento en los precios del petróleo es

persistente, generaría una presión inflacionaria. Recordemos que la energía es un insumo esencial de la estructura de costos de muchísimas industrias y que actores importantísimos en la cadena global como China, India o la misma Unión Europea son importadores netos de petróleo".

En tanto, Juan Ortiz, economista sénior del Ocec-UDP, considera que "no es un elemento disruptivo como fue el conflicto entre Ucrania y Rusia, que en su momento llevó a que el precio del petróleo aumentase en forma importante hasta los US\$ 130 el barril, a mediados de abril del 2022. Es difícil prever una escalada teniendo en cuenta que Israel no produce petróleo, no es una torre relevante en este mercado. Es más la zona donde se encuentra y los vínculos que tiene Hamas con Irán que pueden generar ruido".